

---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 27 DE OCTUBRE DE 1801.

---

*Petersburgo 12 de Setiembre.*

**H**oy salen de aquí SS. MM. II. para Moscow. Los Ministros extrangeros saldrán pasado mañana; y las demas personas, que han deseado ver la ceremonia de la coronacion, han adelantado algunos dias su viage, á fin de que no haya apuro en las posadas.

Por un ukase inserto en la gazeta del dia 8 ofrece el Emperador admitir y recompensar qualquier proyecto y descubrimiento dirigido á perfeccionar la agricultura, las fabricas y las artes. Manda S. M. I. á los xefes de las provincias sigan este exemplo, excitando la industria, promoviendo los talentos, y sosteniéndolos con la oferta de su soberana proteccion. El Chambelan Novosilzow está encargado por S. M. para recibir todas las memorias y proyectos relativos á los mencionados objetos.

*Copenhague 20 de Setiembre.*

**L**éese en la gazeta de esta capital del dia 15 que el gobierno británico se resiste á restituir las posesiones dinamarquesas de las indias occidentales porque quiere seqüestrar los bienes y propiedades pertenecientes á españoles, franceses y holandeses establecidos en aquellas islas. Pero esta corte, en vez de consentir en ello, pretende que los ingleses devuelvan dichas colonias en el mismo estado en que las halláron, y ademas exíge un resarcimiento por los gastos de la guerra.

Los directores del banco de Dinamarca y Noruega han publicado que en el discurso de un año, contado desde 1.º de Julio de 1800 hasta 30 de Junio de 1801, se han puesto fuera de circulacion y se han quemado públicamente billetes de banco por el valor de 6000 rixdalers.

*Semlin 12 de Setiembre.*

**D**e todo lo que se ha referido estos dias sobre los intentos de Baswan-Oglow y los alborotos de Belgrado, nada merece hasta ahora entero crédito sino la toma de aquella plaza por los genizaros, y el estar estos de inteligencia con Baswan. Propuso el Baxá á los genizaros entregarles todas sus riquezas con tal que le dexasen libre; pero ellos desecháron su proposicion: sin duda esperan apoderarse de sus bienes sin darle libertad. Entre tanto siguen llegando genizaros á Belgrado; y se dice que tambien se aumenta el número de las tropas de Baswan, el qual, segun los mismos avisos, se ha puesto en marcha al frente de un buen cuerpo de tropas para ocupar la

plaza; pero hasta ahora no consta que haya entrado en ella. La primer partida de soldados que envió consistía en 200 hombres mandados por uno de sus Agás.

*Viena 27 de Setiembre.*

Ha vuelto de Francia á esta capital el Conde Luis de Cobentzel, y al dia siguiente de su llegada tuvo audiencia del Emperador. No tardará en ejercer las funciones de sus empleos de Vice-Canciller, y de Director del despacho de negocios extranjeros.

Sin embargo del aviso que el Gobernador de Semlin comunicó sobre que Baswan-glow no habia promovido la insurreccion de los genizaros de Belgrado, escriben de la primera de dichas ciudades que los sublevados han puesto al Baxá en manos de Baswan, y se cree que este caudillo habrá ocupado ya aquella plaza.

*Munich 26 de Setiembre.*

El dia 13 asistió el Elector á la distribucion de premios de la escuela de artes nos y gentes de oficio, la qual está abierta los domingos y dias de fiesta. Este establecimiento produce el beneficio de proporcionar instruccion á quantos se dedican á oficios y artes mecánicas, y de ocupar útilmente á los mozos, é impedir que pierdan el tiempo, ó lo empleen mal, los dias que no son de trabajo. En dicha escuela, que se llama escuela de los dias festivos, se dan lecciones de moral, de historia, geografia, geometría-práctica, mecánica y dibuxo; y todos los años se reparten premios á los concurrentes mas aprovechados.

Ha resuelto el Emperador de Rusia que el año de 1803 se ajuste en Petersburgo el matrimonio de la Archiduquesa Catalina Pawlowna, su hermana, con el Príncipe heredero de Weymar.

*Francfort 30 de Setiembre.*

Los archivos del Austria Anterior que estaban en Rothemburgo, á orillas del Necker, se han llevado en 10 carros á Ulm, y allí los embarcáron en el Danubio. Quizá no conservará el Emperador ninguno de los estados que posee en el Círculo de Suabia, como son los paises del Brisgaw, Burgaw, Nellemburgo &c.

Parece que al fin se concertarán las cortes de Viena y Berlin en orden á la eleccion de los Obispos de Munster y Colonia. Las tropas prusianas no han ocupado hasta ahora el primero de dichos paises, y se duda que lo ocupen, pues esto podria dar motivo á represalias, que el gabinete de Potsdam desea evitar.

Igualmente, las tropas palatinas que marchaban hácia las fronteras han tenido orden de detenerse hasta nuevo aviso.

*Lóndres 3 de Octubre.*

Hace mas de un mes que este gabinete, queriendo concluir las negociaciones de paz, envió su *ultimatum* á Francia, pues era su ánimo ajustarla ó romper las conferencias en todo el mes de Setiembre, con la mira de comunicar al Parlamento los esfuerzos que habria hecho para poner fin á la guerra. Esperaba el público la mejor resulta de esta determinacion, y subiéron los fondos públicos. Súpose luego que Bonaparte habia recibido con mucha frialdad el *ultimatum*, y hecho nuevas proposiciones, las cuales pro-

duxéron dilaciones que desvaneciéron todas las esperanzas. Pero quando todas las gazetas, y aun los que blasonan de tener parte en la confianza de los Ministros, creían inevitable el rompimiento, llegó el dia 1.º la respuesta del primer Cónsul. Convocóse al momento el Consejo de gabinete, despachóse un expreso á S. M., y la misma tarde se recibió su aprobacion. A las 5 se habia enviado la caja de plata (que desde la paz con los americanos no habia servido) al Lord Canciller para que sellase y firmase. Los demas Ministros diéron su consentimiento; y á las 7 el Lord Hawkesbury y el ciud. Otto firmáron los preliminares en Downing-Street. El mencionado Lord Hawkesbury escribió inmediatamente al Lord Corregidor la siguiente carta: „Con la mayor satisfaccion os comunico que los preliminares de paz entre la Inglaterra y la Francia se han firmado esta tarde, por mí de parte de S. M., y por Mr. Otto de parte del gobierno frances. Os ruego publiquéis al instante esta noticia en la ciudad.”

El nombre de la paz al cabo de 9 años de guerra, y quando ménos se esperaba, ha causado el mayor regocijo en todas las clases de habitantes. El secreto que guardó el gobierno ha servido á aumentar el gozo público, pues el mismo dia se aseguraba que las negociaciones estaban rotas. Hubo repique general y muy continuado: las principales calles de la capital estuvieron iluminadas; y los fondos públicos subieron mucho.

De aquí á 15 dias se convocará el Parlamento, se le presentarán los preliminares, y en medio del júbilo general le pedirán un empréstito considerable, porque el gobierno necesita una suma muy crecida. Suspendirá luego sus sesiones, y por Navidad volverá á juntarse para enterarse del tratado definitivo.

El Lord Nelson habia salido nuevamente de Deal el 1.º de este mes con la fragata Amazona y el navío Leyden de 64 cañones para las costas de Francia. El Almirantazgo le despachó sin pérdida de tiempo un expreso para avisarle que estaban firmados los preliminares.

En un parlamentario, que el 28 de Setiembre salió de Douvres para Calais, va como pasajero Mr. Tyrwith, secretario del Príncipe de Gales. Ignórase el objeto de su viage.

Segun noticias recientes de Egipto el General Baird y las tropas de su mando que desembarcáron en Suez, se habian incorporado con las del General Hutchinson, y el ejército combinado quedaba en marcha para Alexandria.—De Portsmouth zarpáron el dia 29 la chalupa de guerra el Mondoví y la fragata Aretusa: esta va á la Madera, y aquella lleva pliegos á Egipto.—El dia anterior entráron en Portsmouth los navíos Venerable y Russel procedentes del Mediterraneo. Dexáron la division de Mr. Sumarez cruzando en el Estrecho, reforzada con la esquadra del Almirante Pole.

Refieren las últimas cartas del Asia que los misioneros christianos trabajan con el mayor zelo y actividad en aquella parte del mundo: han repartido solamente entre los pueblos de la India mas de 10000 exemplares del Nuevo Testamento, traducido en la lengua del país por Mr. Carrey. En Calcuta se ha abierto una universidad, cuya biblioteca ha empezado á formarse con los libros y manuscritos que tenia Tippoo-Saib, y se irá aumentando con muchas obras que se enviarán aquí.

El 21 de Setiembre robáron en la Cámara de los Pares las franjas y los galones de oro del trono del Rey, y solamente dexáron el escudo de armas.

Ha cundido en Surinam la fiebre amarilla, y ha adquirido tal fuerza que muchas embarcaciones salieron de aquellos puertos sin esperar á estar cargadas.

En la isla de Nassau, una de las de Bahama, se padeció el 22 de Julio un huracan tan violento, que no habia memoria de otro semejante. Unas 120 embarcaciones diéron á la costa, y otras muchas zozobraron, ó se estrelláron. Regúlase la pérdida en 100<sup>0</sup> libras esterlinas. El mar se abrió paso por medio de los montes de arena que hay al mediodia del castillo de Montague, é inundó todo un valle, que estará mucho tiempo anegado. En los campos fuéron tambien considerables los daños.

*Florencia 23 de Setiembre.*

Antes de ayer llegó aquí el General Clarke, Ministro plenipotenciario de Francia en esta corte. Algunos dias ántes habian venido sus secretarios.

El 12 siguió el Emo. Caprara su viage á Paris: se detuvo en esta capital 4 dias, y mereció las mayores atenciones á estos Soberanos.

Casi toda la guarnicion francesa y la caballería polaca que habia aquí, se ha repartido entre Pisa, Liorna y los confines de Toscana.

Por Roma han transitado 4 oficiales franceses de marina que van á Nápoles, como tambien el Conde de S. Marsan, Ministro del Rey de Cerdeña, que vuelve de Paris.

*Turin 27 de Setiembre.*

Segun las varias disposiciones que sigue adoptando la Francia para el gobierno de este pais, puede creerse que al fin el Piamonte se incorporará con aquella República. Ya ha declarado que forma la 17.<sup>a</sup> division militar de las que componen el ejército frances: el primer Cónsul ha mandado que en el Pritaneo de Paris se destinen cien plazas para hijos ó parientes de individuos de dicha division, del mismo modo que se ha hecho respecto á los departamentos de la antigua Flándes. Varios oficiales de graduacion y subalternos, comisarios, y cierto número de tropas, así de infantería, como de dragones y artillería, servirán y formarán parte del ejército frances. Otras muchas providencias gubernativas de las que rigen en Francia se van apropiando sucesivamente á estos paises.

*Paris 7 de Octubre.*

Con motivo de la paz se ilumináron la noche de 3 del corriente las fachadas de los teatros, los edificios públicos, y gran número de casas particulares. El correo de Inglaterra llegó á las 4 de la tarde á Malmaison, en donde se hallaba el primer Cónsul. Al instante se expidieron las órdenes mas executivas para que se publicase esta noticia en la capital, y se comunicase inmediatamente á toda la República por medio de los telégrafos. La misma noche se hizo la publicacion en Paris por los comisarios de policía, escoltados por destacamentos de tropa, y rodeados de hachas. Era inmenso el gentío que habia en las calles, plazas y ventanas: cada vez que se pregona ba la firma de los preliminares, correspondia el pueblo con aplausos y voces de viva la República, viva Bonaparte. El Senado conservador, el Tribunado, el Cuerpo legislativo, los tribunales y demas cuerpos del esta-

do han concurrido á cumplimentar al primer Cónsul, y darle el parabien por este feliz y deseado suceso.

Han resuelto los Cónsules que el 10 de este mes haya en toda la extension de la República una fiesta solemne en celebridad de haberse firmado los preliminares.

Seid-Amét-Effendi, secretario del Embaxador Otomano; Harif Bey, su mayordomo; y Isot, criado de este, han obtenido pasaportes para restituirse á su patria, y no tardarán en salir de Paris.

*Extracto del Monitor.*

„ Por un oficio de 15 de Agosto informó la Sublime Puerta al Barón de Hubsch, Encargado de negocios de S. M. el Rey de Dinamarca, que habia dado su consentimiento para la vuelta de todos los prisioneros franceses á su patria, excepto los empleados en la embaxada, los quales hábrán de permanecer en Turquía mientras que los individuos de la embaxada turca permanezcan en Francia. Por nueva resolución del Sultán, el ciud. Ruffin, Ministro plenipotenciario de la República, y los ciudadanos Keifter y Dantan, empleados en su legacion, han sido conducidos á Pera, en donde gozan de toda libertad, y les han concedido una guardia de honor, en la casa que les sirve de alojamiento. La que habitaban anteriormente los Embaxadores franceses la ocupa todavía el Lord Elgin, Embaxador de Inglaterra. Se habia resuelto que los prisioneros franceses se enviarían sucesivamente á Francia en partidas de á 50; pero la Sublime Puerta ha desistido de esta disposicion rigurosa: y así, los prisioneros saldrán luego que esten prontas las embarcaciones que han de traerlos. Una de ellas quedaba el 25 de Agosto dispuesta para recibir 115, con los quales debia salir para Marsella.

Los 600 francos que se depositaron en manos del escribano Caigné para entregarlos al primero que descubriese un cometa, se han dado al ciud. Pons, Conserge del observatorio de Marsella, que el 12 de Julio por la mañana descubrió el cometa que á la noche siguiente fué examinado por 3 astrónomos de Paris, los quales han convenido gustosos en que se le confiera dicha suma, sin pararse en averiguar si el ciud. Pons hizo quando descubrió el cometa las observaciones que ellos hicieron aquella noche. El ciud. Lalande fué el que depositó las 600 libras; y ahora solicita que el gobierno ofrezca premios para adelantar los conocimientos sobre los cometas, pues es el solo ramo de la astronomía que está casi desconocido.

El mismo astrónomo ha publicado, en gazetas de esta ciudad el aviso siguiente: „ De algunos años á esta parte eran muy raras las manchas del sol; pero el 23 de Setiembre por la mañana observé una muy buena, bien señalada y redonda, y hallé que estaba á los 22 grados al norte del equador solar, que es un paralelo en que se han visto otras muy hermosas. Esto me confirma en la opinion que he manifestado en las Memorias de la Academia (años de 1776 y 78), de que hay eminencias en el núcleo sólido y opaco del sol, en las quales de tiempo en tiempo se detienen las discorias que sobrenadan en aquel océano de fuego. Esto no concuerda con la idea de Mr. Herschel; pero este célebre observador es mas digno de admiracion por sus observaciones que por sus hipótesis.

El mismo astrónomo ha publicado, en gazetas de esta ciudad el aviso siguiente: „ De algunos años á esta parte eran muy raras las manchas del sol; pero el 23 de Setiembre por la mañana observé una muy buena, bien señalada y redonda, y hallé que estaba á los 22 grados al norte del equador solar, que es un paralelo en que se han visto otras muy hermosas. Esto me confirma en la opinion que he manifestado en las Memorias de la Academia (años de 1776 y 78), de que hay eminencias en el núcleo sólido y opaco del sol, en las quales de tiempo en tiempo se detienen las discorias que sobrenadan en aquel océano de fuego. Esto no concuerda con la idea de Mr. Herschel; pero este célebre observador es mas digno de admiracion por sus observaciones que por sus hipótesis.

*Madrid 27 de Octubre.*

Por un correo extraordinario ha tenido el Rey la agradable noticia de haberse ratificado los preliminares de paz entre Francia y sus Aliados, y la Inglaterra; los quales se insertarán en otra gazeta, anticipando entre tanto para inteligencia y gobierno del comercio el artículo XI, que dice así: „Para impedir todo motivo de queja y contestacion que pudiera sobrevenir acerca de las presas hechas en el mar despues de firmados estos preliminares, se ha convenido recíprocamente que los buques y efectos que puedan ser apresados en la Mancha y en los mares del Norte despues de doce dias contados desde la ratificacion de estos artículos preliminares, ser n restituídos de una y otra parte: que este término será de un mes desde la Mancha y mares del Norte hasta las islas Canarias inclusivamente, sea en el Océano ó en el Mediterraneo: de dos meses desde dichas islas de Canarias hasta el Equador; y finalmente de cinco meses en todas las demas partes del mundo, sin distinción ni excepcion alguna particular de tiempo ó parage.”

El Rey se ha servido nombrar para el Arciprestazgo de Huete, diócesis de Cuenca, vacante por ascenso de D. Gaspar de Hiedo al Arcediano de S. Felipe, y haber fallecido sin sacar los despachos D. Diego Viilagarcia y Briones, á D. Mauricio Dionis: para una Racion de la catedral de Orense, vacante por muerte de D. Francisco Albarado, á D. Ramon Joseph Novoa, Cura de S. Vicente de Couceyro, en aquella diócesis: para otra Racion de la de Zamora, vacante por ascenso de D. Rafael Ore a una Canonía de Búrgos, á D. Manuel de Cifuentes, Cura parroco de Castañeda, diócesis de Salamanca: para el Beneficio que obtenia D. Joseph de Roxas en S. Lúcar de Barrameda, diócesis de Sevilla, á D. Vicente Paino y Barriga: para un Beneficio de la catedral de Plasencia, titulado Compañía, vacante por fallecimiento de D. Alonso Mendez, á D. Antonio Basilio Alfonso, Capellan de número de la misma iglesia: para el Medio Préstamo de la villa de Rota, en la diócesis de Sevilla, vacante por promocion de Don Angel María de Guzman á una Racion de la metropolitana de la misma, á D. Juan Rodriguez: para una Capellanía de Coro titulada de S. Valerio, de la catedral de Sigüenza, vacante por muerte de D. Pedro Cortijo, á Don Joseph Ciriaco de Hijes: para otra, vacante por fallecimiento de D. Estéban Mingo, á D. Bernardo Sanchez: para otra, vacante por muerte de D. Antonio Morales, á D. Juan Francisco Angel: para otra, vacante por fallecimiento de D. Manuel Medina, á D. Bruno Francisco Lopez y Pascual: para el oficio regular de Sacristan menor y Prior de Santo Tomas del Real monasterio de Amer á D. Fr. Bartolomé Corominola y Massaguer: para el oficio regular de Paborde de Vilademat del Real monasterio de S. Pedro de Ródas á D. Fr. Andres Viladecans y Ferrer; y para el oficio regular de Cellero de dicho monasterio de Ródas á D. Fr. Joseph Ferrer.

S. M. se ha servido nombrar para una Capellanía de músico voz contralto de las dos fundadas en el convento de la Encarnacion de esta villa, vacante por fallecimiento de D. Manuel Alonso, á D. Antonio Hernandez, Presbítero, Cantor de la misma cuerda de contrabajo en el propio convento.

En el regimiento de infantería de Nápoles se ha servido S. M. promover á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Cayetano Esque-

pers; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Joseph Borlasca; á primer Subteniente al segundo D. Henrique Beltran, y á esta resulta al Sargento primero D. Getulio Raverta: en el regimiento Suizo de Betschart ha concedido S. M. Ayudantía á D. Agustin Brauns, Teniente del mismo cuerpo; y Tenencia en el de Rutinan al Subteniente D. Gaspar Diethelm.

El Rey se ha servido nombrar para la Fiscalía del crimen de la Chancillería de Valladolid, vacante por haber pasado D. Diego Joseph de Salazar á la de lo civil de ella, á D. Diego de Cosío y Teran.

La Religion de la Merced celebró capítulo general en la ciudad de Toledo el dia 17 del corriente, y salió electo General de toda la Orden el Rmo. P. Mtro. Fr. Domingo Fabregat, natural de la villa de Torreblanca, Reyno de Valencia, obispado de Tortosa.

El Consejo á consulta de la Comision gubernativa de Consolidacion de Vales, y con aprobacion de S. M., ha acordado la veinte y cinco amortizacion de 40 Vales de 600 pesos, 500 de 300, y 178 de 150 pesos de la renovacion de 1.º de Enero, procedentes de los arbitrios destinados á este importante objeto, cuyos capitales ascienden á 3.022,305 rs. 30 mrs., y se ha verificado con las mismas reglas de seguridad que las anteriores. De consiguiente desde 1.º de Enero de 1802 quedarán extinguidos y cancelados los 40 Vales de 600 pesos comprehendidos desde el número 377,777 al 377,817, los 500 de 300 pesos desde el número 130,992 al 131,506, con inclusion de los números 131,090, 131,091, 131,092, 131,093, 131,239, 131,489, 131,490, 131,500, 131,501, 131,502, 131,503, 131,504, 131,505, 131,506 amortizados anteriormente, y los 178 de 150 pesos desde el número 354,529 al 354,707; y los que interinamente quedan fuera de la circulacion son los señalados con los números que se publicáron en el suplemento á la gazeta de 23 del corriente.

Para el remate de las tierras sitas en el término del lugar de Ballécas, pertenecientes á la capellanía que fundo Catalina de Sepúlveda, que componen 4 fanegas y 7 celemines, tasadas en 5400 rs., se ha señalado el miércoles 4 de Noviembre en la audiencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, primer Teniente Corregidor de esta villa, á las 12 de su mañana. Quien quisiese hacer postura á ellas acuda á la escribanía del número de D. Vicente de la Cesta.

Por la audiencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente Corregidor de esta villa, y escribanía del número de D. Gervasio Fernandez Izquierdo, se ha mandado sacar á pública subasta una casa sita en esta corte en la calle de la Espada, núm. 11, manz. 55, que contiene por el piso baxo 2683½ pies cuadrados superficiales, y por el piso del quarto principal tiene de sitio 2808¼ pies, tasada en la cantidad de 75,737 rs. Quien quiera hacer postura acuda ante dicho Sr. Juez y escribanía.

A consecuencia del Real decreto de 18 de Junio de 1790, en que S. M. se sirvió suprimir la Real audiencia de Contratacion de Cádiz, declarando debia trasladarse al Consejo de Indias el conocimiento y adjudicacion de los caudales de bienes de difuntos de Indias que se remiten de Américs, dirigió el Juez de bienes de difuntos de la Audiencia de Sto. Domingo testimonio de los autos del intestado Juan Benitez, natural de la isla de la Gran Canaria, en donde estuvo casado con Ana Manuela Montes de Oca, y difunto en la ciudad de Monte Chris-

ti ea 5 de Julio de 1788; y aunque se han practicado varias diligencias para la averiguación de sus herederos, no se ha presentado ninguno: por lo que se hace notorio á fin de que llegue á noticia de los interesados para que acudan por la secretaria de Nueva España á promover el cobro de lo que les corresponda.

Los subscriptores al Compendio de los libros históricos de la santa Biblia, dedicado á la Reyna Ntra. Sra. por el P. Fernando de Scio, acudirán á las librerías de Baylo y Escribano, calle de las Carretas, á recoger el tomo 2.º de dicho Compendio y la entrega 12 de estampas. Aunque se anunció en la publicación de esta subscription que duraria un año completo, y que está muy próximo á finalizar, se alarga dicha subscription hasta fin de este año 1801, para que los que gusten tengan mas tiempo de subscribirse á ella.

Compendio de la Historia universal: quaderno 10, con las 6 estampas correspondientes. Se hallará por ahora en la librería de Baylo, calle de las Carretas, á 10 rs. por espacio de dos meses, y despues á 14 rs. En la misma librería continúan vendiéndose á 10 rs. hasta el dia 1.º del próximo Noviembre el quaderno 8.º, y hasta 29 del mismo el 9.º, los quales despues de dichos plazos costarán á 14 rs., que es el precio á que se estan vendiendo los 7 anteriores: todo conforme á lo prevenido en el prospecto de esta obra, que se dió con la gazeta de 30 de Enero de este año.

Suplemento á la nueva Recopilacion, formado por acuerdo del Consejo Real para completar sus ediciones desde la de 1640. Contiene todo lo añadido en los 3 tomos de las dos últimas de 1772 y 75, y se divide en dos quadernos: uno comprehensivo de lo aumentado en la de 775, para que unido al tomo 3.º de su anterior de 772 queden ámbas iguales; y otro de lo añadido en los 2 tomos de leyes de la de 72, para que agregados los dos quadernos al tomo 3.º de la edicion de 745 quede esta completa como aquellas en el número de leyes y autos; y agregándose á las precedentes de 1723 y 1640, quedarán iguales en quanto á las leyes con la última de 775. Por este medio, de que se ha usado en todas las antiguas reimpressiones de la Recopilacion desde la de 1581, que aumentó la primitiva edicion de 1577, se hacen útiles las ya citadas, y especialmente la de 1745, repartida á todos los pueblos con obligacion de conservarla para su uso, conforme á la Real cédula de aquel año puesta por cabeza de ella; se suple la falta de exemplares de las últimas de 772 y 75, y debe cesar el excesivo precio á que las ha hecho subir el deseo ó necesidad de adquirirlas. Se vende en la librería de Arribas, calle de las Carretas, á 15 rs. cada quaderno de los dos, y tambien suelto el Concordato del año de 1753 contenido en uno de ellos.

Cartilla española, ó combinaciones generales para la lectura casteilana, con la justificación de sus sílabas en principio, en medio y en fin de dición: obra única para aprender á leer con perfeccion y soltura niños y grandes. Se hallará en la librería de Escribano, calle de las Carretas, en la de Ramos, carrera de San Gerónimo, en la de Herrera, postigo de S. Martin, y en la de la viuda de Cerro, red de S. Luis: su precio 2 rs. Deseando el autor de esta Cartilla llevarla á su perfeccion, y no habiendo tenido presentes varias voces españolas para la justificación de las correspondientes sílabas, se ha puesto en lugar de aquellas una estréña ó asterisco, con la esperanza de que los curiosos y amantes de nuestra lengua contribuirán con sus luces para comunicar las voces que encontraren en su lectura, y justifiquen dichas sílabas vacantes; y que poniendo sus apuntes en las librerías donde se halla de venta; puedan servir al autor para aumentarias en la nueva impresion que de ella se hará.

El Amante honrado, comedia nueva en 3 actos. Véndese en la librería de Quiroga, calle de las Carretas, y en Salamanca en la imprenta de Toxar.